

Monsieur le Député,

Monsieur le Vice-Président de la Communauté de Communes Sundgau,

Monsieur le Maire d'Illfurth,

Monsieur l'Administrateur du CROS Grand Est

Monsieur le Vice-Président de la Fédération Française de Basketball, cher Christian

Mesdames et Messieurs les représentants des clubs,

Chers amis,

45 000 ou plutôt 44 996 ! Comment ne pas commencer pas ce chiffre ?

Nous dépassons tout juste les 40 000 la saison dernière ! BRAVO à vous ! C'est avant tout votre travail ! Donc félicitations à vous. Les conditions ne sont pas simples : manque de bénévoles, manque de créneaux dans les salles, voire de salle ! Le contexte n'est pas simple... Mais vous avez su vous adapter ! J'en profite pour vous dire que l'opération 40 000 nouveaux dirigeants actifs mise en place l'an dernier par la FFBB a profité à plus de 10 000 bénévoles dont 6 000 ont repris une licence cette saison !

C'est d'autant plus remarquable que cette hausse est même légèrement plus forte chez les féminines par rapport aux masculins ! C'est suffisamment rare dans notre Ligue pour être souligné.

Les fortunes sont diverses d'un comité à un autre :

Les évolutions en pourcentage s'échelonnent entre 7,3 % pour le Bas-Rhin qui représente 1 045 licences supplémentaires à 19,5 % pour la Meuse mais qui ne représentent que 195 licences supplémentaires. Ces chiffres confirment simplement les disparités qui existent sur notre territoire et qu'il est toujours difficile de concilier toutes les contraintes et désirs de chacun. Nous y travaillons même si ce n'est pas toujours simple.

Le plus dur reste à faire : en conserver un maximum l'an prochain. C'est un beau challenge, œuvrons tous dans ce sens !

Pour vous aider, vous pouvez compter sur les services de la Ligue. Nous employons maintenant 13 salariés dont 2 apprentis. Nous n'oublions pas notre devoir de formation en intégrant ces jeunes et notre devoir d'accompagner la reconversion puisque nous comptons également 2 anciens basketteurs pros parmi eux !

Nous comptons donc 1 Directeur territorial, 1 comptable, 4 techniciens, 1 Conseiller technique des officiels et 6 personnels administratifs dont 1 quasiment dédié à la commission de discipline...

L'ensemble des salariés est à votre service et j'en profite pour les remercier pour leur motivation, leurs compétences et leur professionnalisme tout au long de la saison.

Ils constituent la partie opérationnelle de notre Ligue.

Du côté décisionnel, notre Comité Directeur s'est réuni 4 fois en présentiel et 3 fois en distanciel.

Le Bureau s'est quant à lui réuni 6 fois en plus des Comités Directeurs. Les sujets sont nombreux, parfois épineux, tumultueux mais rarement ennuyeux ! Tous les comptes-rendus sont consultables sur le site et sur eFFBB.

Je vais essayer de retracer notre activité tout en laissant le soin à nos Présidents de commission de vous apporter les détails.

Je commencerai par notre Commission Régionale des Officiels :

De nombreuses formations ont été mises en place avec l'arrivée de nouveaux arbitres régionaux. C'est de bon augure ! D'autant plus que les premiers effets du pacte « tous engagés » semblent se voir avec l'afflux de nombreux nouveaux arbitres dans les départements.

A souligner : un stage à destination d'arbitres exclusivement féminines a été organisé. Belle initiative de l'équipe de Guillaume !

A noter également une uniformisation des formations tant sur les arbitres que les OTM dans les différents secteurs.

Les objectifs fixés pour la saison prochaines sont sérieux, ambitieux. Je pense qu'il vous les exposera tout à l'heure.

J'ai envie d'enchaîner, malheureusement par la commission de discipline et les incivilités qui envahissent notre sport. Même si je le fais sûrement avec beaucoup moins d'éloquence que notre Président de commission, notre éminent Maître Bieth, je me dois d'aborder ce sujet. Songez que Muriel, notre secrétaire administrative, travaille quasiment à temps plein sur le sujet tout au long de la saison ! Voilà le coût du comportement des joueurs, entraîneurs, Dirigeants et surtout ... surtout spectateurs sur et autour de nos terrains. Le nombre de dossiers est impressionnant, le contenu désolant, le constat... alarmant. Une prise de conscience collective est nécessaire.

Pour vous aider, la commission démarche citoyenne est à votre service. L'équipe d'Anne-Catherine peut vous aider à mettre en œuvre des actions pour combattre ces incivilités. Notamment au travers de visios au sein des comités ou en interclubs.

La commission peut également vous aider dans l'élaboration de vos dossiers de labellisation FFBB citoyens MAIF. Cette saison, 11 clubs ont été labellisés dont 2 ont obtenus 3\* ! Félicitations à eux. Les labels seront remis tout à l'heure.

Autres distinctions : les trophées « femmes sur tous les terrains » ! Félicitations à Sophie Weinachter et à Marine Duval qui ont remporté les trophées « jouer ensemble » et « 1<sup>er</sup> tir » !

Notre Ligue récidive cette saison avec 3 trophées attribués dans le Grand Est. Ces trophées étant maintenant collectifs, ils sont attribués soit à des clubs, soit à des Ligues ou Comités. Ce sont

donc cette année Les flammes Carolo, La SIG et notre Ligue qui seront récompensés. Bravo à Anne-Catherine et Marie pour la qualité du dossier présenté et cela fait la transition avec la commission de développement du basket féminin et notamment notre action « femmes dirigeantes ».

Vous l'avez voté tout à l'heure, notre Ligue devra respecter la parité dans ses instances dès 2028. C'était une véritable volonté que d'être tourné vers une parité choisie et non une parité subie... Marie vous expliquera tout à l'heure sûrement le contenu et l'intérêt de cette action.

Les labels féminins continuent de se développer et vous êtes de plus en plus nombreux à les demander. Tant mieux ! 6 nouveaux labels cette saison dont 1 OR à Eckbolsheim ! Bravo à eux ! 3 labels ont également été renouvelés. Nous avons besoin de développer le secteur féminin pour que les championnats soient plus attractifs et avec le moins de déplacements possibles !

Les déplacements... La bête noire de nos commissions sportives...

J'en profite donc pour enchaîner sur le sujet.

Quelles sont les missions des commissions sportives ?

Conjuguer le moins de déplacement possible, le meilleur niveau possible, le plus d'équité sportive possible, la sauvegarde des territoires, contenter celui qui veut jouer tôt, celui qui veut jouer plus tard, ceux qui veulent jouer tout le temps, ceux qui ne veulent pas jouer pendant les vacances, ceux qui ne veulent pas monter, ceux qui ne veulent pas descendre, ceux qui veulent reporter la rencontre, ceux qui refusent de reporter la rencontre. En fait, vous l'aurez compris, c'est tout et son contraire en fonction de l'intérêt du club à l'instant T. Il y a de quoi s'arracher les cheveux et perdre patience...

Ce que l'on constate :

Chez les jeunes, une augmentation du nombre d'équipes engagées. C'est un bon signal. Les choses avancent... L'organisation des finales restent à parfaire, nous le savons et l'équipe va travailler sur le sujet. Le travail avec les Comités avance pour avoir des championnats de meilleure qualité.

Chez les seniors ce sont près de 1 700 rencontres qui se sont déroulées. La saison s'est terminée par de belles finales avec un bel engouement populaire.

A noter également, le premier tournoi des étoiles qui a qualifié, dès le mois de février, une équipe pour la nationale 3 féminine. Une formule innovante qui mérite peut-être quelques retouches mais qui globalement donne satisfaction.

Les 2 commissions sportives ont réuni les clubs dans les 3 secteurs pour faire un point sur les différents championnats. On ne peut que regretter le manque de participation. Une présence plus importante permettrait des échanges encore plus fructueux et aussi à certains de comprendre un peu mieux les choix effectués.

Il subsiste toujours la même difficulté, à savoir que la composition des poules ne pourra être faite qu'une fois toutes les voies de recours épuisées aussi bien en Ligue qu'en championnat de France dans les différents dossiers litigieux...

Concernant le 3x3, les débuts sont toujours timides au sein de la Ligue et l'activité régionale tarde à se mettre en place. Les tournois fonctionnent plutôt bien mais la mise en place des séries dans les départements restent compliqués et donc la déclinaison régionale encore plus. Peggy assure un beau travail d'animation et gageons que celui-ci finira par payer un jour.

Au niveau de la commission technique, l'activité est également importante. Je passerai sur l'ensemble des tournois TIC, TIS, TIZ, TIP, TIL, CIZ et j'en oublie sûrement ! Vous vous y perdez ? Ne vous inquiétez pas, c'est pareil pour moi !

Toujours est-il que l'activité est intense.

Je souligne toutefois que nous avons 16 sélectionnés ou présélectionnés dans les diverses équipes de France. Des félicitations particulières à Marie-Paule POPOSSI de Tarbes mais formée à Eckbolsheim et à la SIG et qui vient d'intégrer l'Equipe de France féminine et à qui nous souhaitons le meilleur pour le championnat d'Europe en cours.

Il ne me reste plus qu'à vous parler de l'IRFBB. Notre institut régional de formation. J'avais demandé à Patrick de faire un compte rendu un peu plus court que les 39 pages de l'an dernier ! Nous sommes passés à 13 ! Rassurez-vous, je vais tenter de résumer cela en quelques lignes. Mais cela prouve bien la quantité de travail qui est mené au sein de cet institut.

Bien sûr, en tout premier lieu, le sujet de l'IRFBB de la saison : la mise en place du DETB (diplôme d'entraîneur territorial de basket) et des différents modules. Cette mise en place a permis un assouplissement du statut de l'entraîneur mais a demandé un travail titanesque !

En plus des 2 séminaires de formation des formateurs, les CS ont connu un réel succès, pour preuve :

- 87 personnes formées en CS 1
- 22 en CS 2
- 15 en CS 3
- 18 en CS 4
- 10 en CS 7
- 12 en CS 8

Soit 164 personnes au total.

Au niveau des brevets fédéraux, ce sont 71 candidats pour le BF jeunes, 35 pour le BF enfants et 122 pour le BF adultes. Merci aux comités départementaux et à leurs Présidents pour l'appui apporté pour ces formations.

Petite déception : nous avons dû de nouveau annuler les printanières. A croire que les dirigeants n'ont ni besoin de formation ni besoin d'informations... C'est dommage.

Comme vous pouvez le constater, l'activité de notre Ligue est intense, très variée. La volonté de l'ensemble des élus est d'organiser au mieux la vie de celle-ci et de celle des clubs dans l'intérêt général et non particulier ou partisan. Je profite de cet instant pour les remercier de leur dévouement au service des clubs.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite d'excellentes vacances même si pour beaucoup d'entre-nous, elles seront courtes !